



## COLUMNAS DE 25 DE FEBRERO 2021



### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

#### Loca estrategia de vacunación

Las humillaciones en Ecatepec a decenas de miles de mayores de 60 años ilusionados con recibir sus vacunas contrastan con el servicio cordial, eficiente y hasta festivo que reciben las viejitas y viejitos en tres alcaldías capitalinas.

El pésimo y buen trato a ese sector vulnerable no está en manos de alguna institución sanitaria, lo cual es ilógico y absurdo, sino de las autoridades políticas, en estos casos paradójicamente correligionarias de Morena: el inútil presidente municipal Fernando Vilchis y la eficiente jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

La atención a los vacunables antes de la pandemia jamás fue dispareja en los tradicionales centros públicos de salud.

¿Por qué los ancianos de Ecatepec deben esperar más de un día para ser vacunados y en Xochimilco, Tláhuac e Iztacalco solo dos o tres horas?

La única explicación es el grado de eficacia operativa de la *autoridad política*, pero no habría mayores diferencias de haberse confiado en el Seguro Social, el Issste, Sanidad Militar y los servicios sanitarios públicos y privados de cada entidad, como ha ocurrido en las anuales campañas de vacunación contra la influenza.

El problema del desorden, la disparidad y las ofensas es que las decisiones las toma el *gobierno federal* usurpando las funciones de la única autoridad interinstitucional y multidisciplinaria que mandata la Constitución: el Consejo de Salubridad General, ideado para encabezar una auténtica *estrategia de Estado* en casos de contingencia sanitaria.

Caos, desorden, empujones, desorganización, protestas y bloqueos de vialidades, es lo que se vive en Ecatepec. El agravio tumultuario incluye el trato forzoso con los promotores del voto a Morena colados como "servidores de la nación", que dan el premio de consolación de traslados gratuitos... a donde nadie garantiza que habrá las ansiadas vacunas.

En alto contraste, recepción con cajitas de lunch, rapidez, orden, filas delimitadas, apoyo de sillas de ruedas, atención comedida y hasta música de danzón para sacudir la polilla es lo que depara a los mayores de 60 que tienen la fortuna de vivir en Xochimilco, Tláhuac o Iztacalco, donde nadie tiene que pasar la noche a las afueras del deportivo ni la Prepa Uno para salir vacunado y feliz porque allí se respetan las citas por fechas, horas y apellidos precisos más un atractivo subliminal: si los hay, ni se notan los activistas de Morena.

Y a propósito de vacunas, a Ghana ya llegaron las primeras 600 mil AstraZeneca de la iniciativa Covax de la Organización Mundial de la Salud. Es el principio de la distribución de *dos mil millones de dosis* con que la ONU pretende apoyar a los países de bajos y medianos ingresos.

En vez del reproche que hizo, México debiera donar a Honduras o Haití parte de las pocas que ya tiene y de las que se ufana. Pudo hacerlo con las 20 mil que quién sabe por qué aplicó a profesores de Campeche cuando se ignora cuándo retornarán las clases presenciales...

### COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

#### La pandemia, inmune a los discursos

*No les gusta planear temas de crisis.  
Dejan que estallen.*  
Florestán

Una expresión, otra, de que el manejo de la pandemia en México no es *un ejemplo mundial*, es el número de integrantes del primer círculo de gobierno infectados, y uno de ellos, el titular de la Marina, dos veces, lo que acaba el mito de que el contagio crea inmunidad, como declaró el propio presidente

López Obrador al reaparecer recuperado del golpe del virus y argumentar una vez más por qué no usará cubrebocas: *ya me dio, ya no contagio*.

Y paso revista: Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública; Rocío Nahle, de Energía; Arturo Herrera, Hacienda; Rosa Icela Rodríguez, Seguridad; Jorge Arganis, SCT; Víctor Villalobos, Agricultura; el general Luis Crescencio Sandoval, Sedena, y el almirante José Rafael Ojeda, Marina, dos veces. Y agrego al subsecretario Hugo López-Gatell, al titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, y al vocero, Jesús Ramírez. A Raquel Buenrostro, del SAT; Zoé Robledo, IMSS; Ricardo Sheffield, Profeco. Y añado a Claudia Sheinbaum. Esto a ese nivel.

En el México real, anoche se reportaron mil 6 muertes, para sumar 182 mil 815, y 8 mil 642 infectados, y llegar a 2 millones 60 mil 908 casos acumulados.

A nivel mundial, México es el tercer país con el mayor número de muertos; tiene el peor índice de letalidad, 8.5 por ciento (la media es 2 por ciento), y la cifra más alta en decesos de personal sanitario, 3 mil 200, y de infectados, 160 mil, de acuerdo con las últimas cifras que dieron y luego callaron.

Apenas el martes, el presidente López Obrador dijo: *Estados Unidos está peor*, y es cierto, pero ¿qué consuelo es ese?

El hecho es que por más que diga que ya vamos de salida, después de haberlo repetido 39 veces en la mañanera, la realidad es necia y la pandemia no se resolverá con voluntarismo, sino con vacunas, que ya comenzaron a aplicar.

#### RETALES

1. DESAFUERO. Es muy difícil separar el caso del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, del tema electoral, porque estamos en plena temporada electoral y por la forma en que Morena filtró la solicitud de la FGR el martes. De todos modos, Alejandro Gertz Manero es el factor de que no será así, aunque el Presidente lo haya llevado a la mañanera a dar la información, lo debía haber hecho en la misma Fiscalía;

2. ¿AHORRO? El gobierno dio a conocer que en dos años ha hecho ahorros presupuestarios por 9 mil 597 millones de pesos, que equivale a la mitad de lo que gasta en los Servidores de la Nación; y

3. INTACTA. Como les dijo el Presidente, los diputados de Morena y rémoras aprobaron su iniciativa preferencial para reformar la Ley de la Industria Eléctrica por 289 votos a favor y 152 en contra. La oposición presentó 448 reservas que fueron desechadas después de pasar por la Tribuna 120 oradores. Ahora el Senado hará lo mismo.

- **Universal: Serpientes y Escaleras / [Temporada de caza: activan a la FGR](#) / Salvador García Soto (p.9)**
- **Milenio: Política Zoom / [El juicio a García Cabeza de Vaca nació muerto](#) / Ricardo Raphael (PP-3)**
- **Excélsior: Arsenal / [Su fuerte no es la venganza, pero...](#) / Francisco Garfias (p.4)**
- **Excélsior: Razones / [Los claroscuros de Cabeza de Vaca](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)**
- **Economista: Café Político / [Política es tiempo, en el affaire tamaulipeco](#) / José Fonseca (p.53)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [¡Hay pleito!](#) / Raymundo Riva Palacio (p.40)**
- **Universal: La idea a destacar / [Iguala: bicentenario de un gran acuerdo nacional](#) / Luis Felipe Bravo Mena (p.10-11)**
- **Universal: [¿Por qué el informe de la Auditoría molestó tanto al presidente?](#) / Jesús Zambrano (p.11)**
- **Universal: [¿Por qué el informe de la Auditoría molestó tanto al presidente?](#) / Jesús Zambrano (p.11)**
- **Universal: Historias de Reportero / [Con dinero se arregla tu Auditoría](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [Auditorías al gobierno de López Obrador: tanto trabajo para nada](#) / Leo Zuckermann (p.11)**
- **Universal: En Tercera Persona / [Eje Central en manos de la Unión Tepito](#) / Héctor de Mauleón (p.5)**
- **Milenio: Día con Día / [Vacunas: el espejo chileno](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.13)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.62)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.37)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Carlos Barrera y Raúl Ortiz, los finalistas por Rectoría de UAEM**
- **Este día se registran los aspirantes al cargo**
- **Aunque el proceso esta blindado por el grupo en el poder**
- **Se suman más ciudadanos a proyecto de MORENA en Tejupilco**
- **Recibió Enrique Vargas a Ublester Santiago**
- **Destina Tlalnepanla 20 MDP para compra de vacunas conta Covid-19**

En las próximas horas se llevará a cabo el registro de aspirantes a la presidencia del Consejo Universitario en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), con lo cual inicia la cuenta regresiva para la sucesión en la Rectoría; los finalistas Luis Raúl Ortiz Ramírez y Carlos Eduardo Barrera Díaz.

Tradicionalmente la disciplina de la institución llevaba a que únicamente se registre un solo aspirante, como resultado de la operación política de la UAEM y de Palacio de Gobierno, pero durante la actual administración diversos sectores sugirieron que el estilo de Alfredo Barrera Baca, el rector, lo alejó de dicha característica.

Por ello sería una sorpresa que sean más de uno los universitarios que se presenten ante la Comisión Especial para manifestar su intención de encabezar la Rectoría, como se sugería hasta ayer en la noche.

En la lectura política; Carlos Barrera, el secretario de Investigación y Estudios Avanzados llegaría al cargo con el respaldo de Palacio de Gobierno, pero si se tratara de una decisión total de Alfredo Barrera, entonces la determinación se inclinaría por Ortiz Ramírez, el abogado General.

Los perfiles de ambos personajes son totalmente opuestos, Barrera es técnico, pero con un curriculum envidiable en su ramo, miembro del Sistema Nacional de Investigadores (S.N.I), del Cuerpo Académico de Química Ambiental y ha sido reconocido por el sistema SEP-PRODEP desde hace más de 12 años. Luis Raúl Ortiz es Doctor en Ciencias Sociales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, su trayectoria académica es relevante en la UAEM, egresado de la Facultad de Derecho.

Fue secretario de Rectoría, así como defensor Adjunto en la Defensoría de los Derechos Universitarios; y su última responsabilidad ha sido de abogado general de la institución.

De cualquier forma, el proceso de elección está blindado por el grupo en el poder, lo que para nada es nuevo, siempre ha ocurrido así, la diferencia es que en anteriores momentos había mayor operación política y se esperaba la sugerencia de Palacio de Gobierno en torno a la sucesión.

El proceso de elección lo conduce una Comisión Especial Electoral que preside el rector en turno; ocho consejeros universitarios, de los cuales cuatro son Directores y cuatro profesores; ocho consejeros universitarios alumnos y un secretario técnico.

La Comisión Especial recibirá las solicitudes de cada aspirante, analizará los documentos probatorios de cada uno y dictaminará la aceptación o rechazo del registro correspondiente.

Luego del apartado anterior, entregará la constancia de registro o de rechazo a los aspirantes.

Los aspirantes se presentarán a partir de las nueve de la mañana hasta el medio día de este Jueves.

Entre los documentos que deberán entregar, destacan tres que fueron muy cuestionados: (1) constancias de haber prestado servicios a la universidad, realizando trabajos de docencia e investigación en los últimos tres años expedidas que debería expedir la Secretaría de Docencia así como Investigación y Estudios Avanzados, que encabeza Carlos Barrera.

(2) Documentos que acrediten haberse distinguido en las ciencias, las artes o en la cultura nacional.

Ambos no se establecieron en el proceso que llevó a Barrera Baca a la Rectoría.

Un tercer documento es la constancia de no haber sido sancionado por responsabilidades administrativas expedida por la Dirección General de Evaluación y Control de la Gestión Universitaria, antes contraloría universitaria y la Secretaría de Rectoría.

En la institución se preguntaron diversos universitarios por qué no se facultó al nuevo titular del órgano interno de control para que lo entregara y no una dirección que depende del rector.

### Atajos

**Por la izquierda:** Ciudadanos identificados con el grupo político "Juntos por Tejupilco", se sumaron a las filas de MORENA, con la finalidad de unir esfuerzos rumbo a los comicios locales.

Sergio Santín Méndez, manifestó su respaldo a MORENA, así como Antonio Popoca Ocampo líder moral del grupo, quien manifestó su respaldo al alcalde Anthony Domínguez Vargas.

Juan Carlos Varela Domínguez, aspirante a la diputación federal, manifestó que a lo largo de los años ha hecho política siendo congruente con su actuar, "hoy damos la bienvenida a nuevos aliados, quienes con su trabajo y siguiendo el ejemplo de nuestro Presidente de la República, sumaremos voluntades para llegar a los resultados que todos queremos".

**Por la derecha:** El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, recibió en su oficina a Ublester Santiago, quien buscó ser candidato en Metepec.

En momentos de definición rumbo a los comicios locales, Vargas del Villar compartió la fotografía correspondiente en redes sociales, con quien habló acerca de la problemática que enfrenta Metepec y las prácticas exitosas que se implementaron en Huixquilucan.

“Unidos, sociedad y gobierno, siempre se pueden lograr grandes avances a favor de los ciudadanos”, señaló Vargas del Villar.

**Por la izquierda2:** El Cuerpo Edilicio de Tlalnepantla aprobó por unanimidad las adecuaciones al presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2021, en el que se destinan 20 millones de pesos para la compra de vacunas contra COVID-19.

Durante la Décima Quinta Sesión Extraordinaria de Cabildo, el Presidente Municipal Raciél Pérez Cruz indicó que el presupuesto tiene como prioridad apoyar a la ciudadanía ante la pandemia y se basa en los principios de austeridad, racionalidad, responsabilidad hacendaria y financiera.

Se destinan 6.5 millones de pesos para la compra de pruebas rápidas COVID-19, 6 millones para oxímetros y medicamentos para atender la enfermedad, además cualquier ahorro que se obtenga durante el ejercicio fiscal se invertirá en la adquisición de más vacunas.

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

#### DIARIO DE MÉXICO

##### Vaya propuesta

Muy buena propuesta se aventó el senador **Higinio Martínez**, que para eficientar el gasto público, fortalecer la austeridad y disminuir la burocracia, los gobiernos municipales absorban los organismos de agua y los sistemas Municipales para el Desarrollo Integral de la Familia. La alcaldesa de Texcoco **Sandra Luz Falcón Villegas**, dio a conocer los planteamientos del senador texcocano, para racionalizar el gasto público, para racionalizar el gasto público y fortalecer las administraciones municipales para brindar a la ciudadanía los servicios públicos que se merece, durante el Foro de Ayuntamientos del Secretariado Técnico para el Análisis y Estudio de la Reforma Constitucional y el Marco Legal del Estado de México, es decir la reforma constitucional propuesta también por el senador **Higinio Martínez**. Y es que históricamente, estos organismos “autónomos” han funcionado en muchas ocasiones, como la caja chica de los gobiernos municipales y una agencia de colocaciones de parientes, con esto de la supuesta “descentralización”...El alcalde de Cuautitlán **Ariel Juárez Rodríguez** dice que no se le debe de satanizar al alcalde izcallense **Ricardo Núñez Ayala** en el tema de San Mateo Ixtacalco, porque él hizo su parte y es justo que ese territorio regrese a Cuautitlán; por su parte, el gobierno de Cuautitlán Izcalli emitió un comunicado en el que asegura que San Mateo sigue perteneciendo a este municipio y se agotarán las instancias jurídicas para defender el territorio. **Ariel Juárez**, nos comentó que los diputados **Armando Bautista y Karla Fiesco** no deben tomar este tema como botín político, porque se hizo justicia. Y la que dijo una gran verdad fue la síndica **Joanna Felipe Torres**, quien además de criticar la mala defensa en la Comisión de Límites Territoriales por parte de las autoridades de Cuautitlán Izcalli del referido poblado, comentó que los pueblos dan identidad e históricamente han sido descuidados. Y sí, han sido descuidados por las autoridades de ambas localidades.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

QUE contando los 5 mil de ayer, suman 20 mil inmunizados contra el covid en Ecatepec con la vacuna china Sinovac. Apenas 10 por ciento de las disponibles, que se han distribuido entre protestas y agresiones de quienes exigen sean atendidos con rapidez y dignidad los adultos mayores de su familia. Evidentemente se deriva de la improvisación logística federal, pero el alcalde Fernando Vilchis debe estar cruzando los dedos para que no se complique más la “misión cumplida” que tan madrugador anunció, y que los conflictos entre la población no permanezcan durante todo el mes que, al paso que van, durará el proceso.

Que toda la clase política, solo para refrescarse la memoria, debería haber presenciado el panel virtual “Blindaje Electoral 2021”, en el que la directora general de Política Criminal y Vinculación de la Fiscalía Especializada de Delitos Electorales (FEDE), María de los Ángeles Lozano Mac Donald, subrayó que los servidores públicos que incurran en delitos electorales durante el proceso en marcha podrán ser sentenciados hasta a nueve años de prisión y de 200 a 400 días de multa. Aunque a veces las advertencias resultan como los llamados a misa. Al tiempo.

Que en estos tiempos de discordia puede ser una verdadera irresponsabilidad seguir amarrando navajas como lo hizo la panista tercer síndico de Cuautitlán Izcalli, Joanna Felipe Torres, quien después de conocer el dictamen de la LX Legislatura local, que devolvió el pueblo de San Mateo Ixtacalco y los ejidos El Sabino y La Capilla al territorio de Cuautitlán México, consideró que la alcaldía a la que ella pertenece “no defendió” este poblado. Quizá olvida que lo principal debe ser que alguien, quien sea, atienda las necesidades de la ciudadanía en esos puntos.

Que hoy será un día crucial para el destino de la Universidad Autónoma del Estado de México (Uaemex), pues iniciará con el proceso de registro para los y las aspirantes a ocupar la Rectoría de esta casa de estudios. Se tiene contemplado un horario de 9 de la mañana a 12 del día. Probablemente será una jornada con muchas sorpresas, y esperemos que también con civilidad

## COLUMNA ANOTÉLO

### DIGITAL MX

## Anótelos!.. Empresa encuestadora da triunfo a Morena en 25 de 41 distritos electorales federales del Edomex

### Escucha la nota

*iAnótelos!.. El PAN, sin coalición, ganaría cuatro distritos electorales federales... Edomex avanza a semáforo amarillo, anuncia Gabriel O'Shea... Hoy, registro de aspirantes a la rectoría de la UAEMéx... Surge otro aspirante a alcaldía de Toluca por Morena*

Interesante la encuesta que maneja la empresa Massive Caller de medición de intención del voto en cada uno de los 300 distritos electorales federales del país, sobre todo con las alianzas partidistas. Para el Estado de México, por ejemplo, de los 18 distritos en los que van juntos PAN, PRI, y PRD, Morena (con el PT y el Verde Ecologista) ganaría en seis -Teoloyucan, Izcalli, dos de Nezahualcóyotl (29 y 31), Valle de Chalco y Tecámac-.

La coalición "Va por el Estado de México" ganaría 12 distritos -Jilotepec (con Miguel Sámano), Atlacomulco, San Felipe del Progreso (con Eduardo Zarzoza), Ixtapaluca, Ciudad López Mateos (14), Tlalnepantla, Naucalpan (24), Toluca (26, con Melissa Vargas, y 34), Tejupilco, Cuautitlán México y La Paz. El PAN, sin alianza, triunfaría en cuatro distritos: Tultitlán, Ciudad López Mateos (15), Huixquilucan y Metepec. De tal manera que Morena se quedaría con 25 distritos en Total, de los 41.

Sin embargo, estas cifras pueden cambiar para unos u otros. Las ventajas para la coalición "Va por el Estado de México" es que el PRI tiene estructuras. Morena trae un desorden en ese tema y estará supeditado a que la gente salga de nuevo a votar, pero ya sin el efecto AMLO. El PAN también ya trae amarrados a sus simpatizantes. El PRD poco tiene, pero también será importante lo que sume. Veremos qué tanta razón tenía esta empresa, a poco más de tres meses del proceso electoral.

\*\*\*\*\*

El secretario de Salud, Gabriel O'Shea Cuevas, dio ayer una noticia alentadora. El Estado de México está muy cerca de avanzar al semáforo amarillo. Todo depende de cómo mida la federación los 10 indicadores que se evalúan cada semana sobre el comportamiento del Covid-19, entre ellos la ocupación de camas con ventilación, ocupación hospitalaria. Todo indica que los contagios y los decesos, en esta pandemia, han disminuido sensiblemente en los últimos días y la aplicación masiva de vacunas debe incidir aún más en este propósito. A seguirnos cuidando para regresar lo más pronto posible a la nueva normalidad, si es que nos están diciendo la verdad en el tema de las cifras.

\*\*\*\*\*

En este espacio le platicamos hace días de la doctora Aurora López Ovando, como una de las más fuertes aspirantes para contender por la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México. Bueno, pues la exdirectora de la Facultad de Enfermería sigue firme, como siempre ha sido en sus decisiones, en su intención de registrarse este día como candidata y participar en el proceso electivo para suceder a Alfredo Barrera Baca. Varios de los aspirantes seguramente reconsiderarán y no entrarán al juego.

\*\*\*\*\*

Al proceso interno de Morena para elegir al candidato a la presidencia municipal de Toluca se registró un joven, que atendió el llamado de Morena a ciudadanos para participar. Alejandro García González, presidente de la asociación civil Mexplus, decidió entrar a la contienda. Sabe que trae trabajo con la mayoría de los delegados y consejos de participación ciudadana, de los que, dice, muchos están dispuestos a apoyarlo. Va contra el alcalde Juan Rodolfo Sánchez Gómez, Ricardo Moreno Bastida y el maestro Alberto Saladino. Pesos pesado, pero está confiado en que puede dar batalla. Lo buscaron en el Verde, pero consideró a Morena como la mejor opción.



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!